
　皆さんこんにちは！今月は分区の行
事がまさに目白押しでありました。
　3月11日（土）には中央クラブ主催
による「あれこれなんでも相談会」が開
催され、当クラブからは今井理基夫会

員、菅野晴隆会員、久保田吉朗会員に相談員になって
いただきご苦労をおかけしましてありがとうございま
した。話によると特に多かったのが相続問題が一番多
かったようです。私もまだ両親が健在で身につまされ
る問題であります。会員の皆様は遺産を残す方、遺産
を受け取る方、色々いらっしゃると思いますが、いか
が対処されているのでしょうか。
　続いて3月25日（土）には第一、第二分区合同の新
会員オリエンテーションが開催されました。当クラブ
は代表発表者として、佐藤徹会員が、第一号の発表者
にもかかわらず、落ち着いた雰囲気で素晴らしい他の
見本となる発言ぶりでありました。
　そして3月26日（日）には西クラブ主催でボーリン
グ大会が開催されました。当クラブ、そしてローター
アクトクラブ、インターアクトクラブより多数の参加
をいただき、ボーリングと石林の懇親会ともに大いに
盛り上がって楽しく過ごして参りました。行事に参加
していただいた会員の皆様、大変お疲れ様でした。来
週の土曜日は競馬場例会もございますので、是非多く
の皆様の参加をお願いいたします。
　さて、話しは変わりますが、先の規定審議会におい
てロータリーの組織規定が変更され、2016年手続要覧
が先日ようやくクラブに届きましたので、当クラブ戦
略計画委員長の丹治パスト会長に変更部分のチェック
等をお願いしたところ、あっという間に、定款および
細則の草案を提出をいただきました。今後これを基に	
戦略計画委員会で最終確認検討を行い、理事会を経
て、定足数に達した6月の例会にて正式に改正をさせ
ていただきます。

第27回会長挨拶 古俣　　猛 会長 開会点鐘 古俣　猛 会長

ロータリーソング
「それでこそロータリー」
　ソングリーダー 安藤健次郎 会員

「四つのテスト」唱和 野原邦亮 会員

お客様並びに来訪ロータリアン紹介
退会あいさつ 野原邦亮 会員

 久保田吉朗 会員

会長あいさつ 古俣　猛 会長

食事
幹事報告 管野裕一 幹事

各委員会報告
　●日台友好親善コンサート実行委員会

　　 後藤忠久 実行委員長

　●プログラム･ニコニコBOX小委員会

　　ニコニコBOX担当 黒崎浩一 委員

◎本日のプログラム
閉会点鐘 古俣　猛 会長

例会変更のお知らせ
●市内クラブ例会変更はありませんでした。
その他のお知らせ
●ロータリーレートは、4月も1ドル116円と変わりあり

ません。
●日台友好親善コンサート入場チケット、無料で2枚配布

しております。また、その他に必要な方は有料にてお分
け致します。

●職業奉仕委員会セミナー、あれこれ何でも相談会、新会
員セミナー、ボウリング大会の報告。

幹 事 報 告

　最後になりますが、今回ご栄転される野原邦亮会
員、久保田吉朗会員におかれましては入会以来大変お
世話になり誠にありがとうございました。ようやく福
島にも慣れられ、我々とも親しく杯を交わす友人で
あったのに、とても残念であります。今後ご栄転先で
も、大活躍されるものと期待しております。6月の東
京交歓会には是非参加いただけますようお願いいたし
ます。

会 長 あ い さ つ 例 会 次 第

【事務所】福島市栄町 5-1 ホテル辰巳屋 7F 　【例会日】木曜日 12：30
【TEL】024-524-1010【FAX】024-524-1011
【mail】f-rotary@guitar.ocn.ne.jp　info@f-rotary.com
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本日のプログラム
フィリピン訪問報告　国際奉仕委員会   日比野恒夫 委員長

会員スピーチ「人権擁護について」　 渡辺健寿法律事務所　 渡辺健寿 会員
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本 日 の プ ロ グ ラ ム

みんなで築こう　人権の世紀
　〜考えよう　相手の気持ち
　　　未来へつなげよう　違いを認め合う心

　私は昭和63年3月に法務大臣より人権擁護委員の
委託を受け、以来29年になります。
　人権擁護委員は、人権相談、人権啓発、人権侵犯事
件の調査の調査救済などの活動に関わっています。
　全国中学生人権作文コンテストは、人権啓発事業の
ひとつとして、中学生が作文を書くことを通じて人権
尊重の重要性、必要性について理解を深めるととも
に、豊かな人権感覚を身に付けることを目的としてい
ます。
　昨年、福島県人権擁護委員連合会から全国大会に推
薦した須賀川市立第二中学校1年須田日菜子さんの作
品は法務大臣政務官賞を受賞しました。

（以下、作文を掲載いたします。）

小さな人権

福島県　須賀川市立第二中学校1年

須田　日菜子

　私には、心に決めていることがあります。それは、
どんなに小さな子供でも、大人と同じ条件で何かしよ
うとしている時は大人と同じように扱おう、というも
のです。それは、私が小さなとき、あるスーパーで教
えてもらったことです。
　私が五歳の頃の話です。
　母が不在のある日、父に連れられて幼い私と二人の
妹はスーパーに買い物に出かけました。買い物を終え
たその時、母から頼まれていたティッシュペーパー
ボックスを買い忘れたことに父は気づきました。とこ
ろが、折り悪く、小さな妹がトイレに行きたいとぐず
り始めたのです。
「日菜子、お父さんの代わりにティッシュボックスを
買ってくることはできるかい。」
　困った父は私を頼るように言いました。
「大丈夫だよ。だからトイレに連れていってあげて。」

　と答えた私でしたが、実際は一人でスーパーのレジ
に並んで会計をするなんて初めてでした。商品を見つ
け、預かった500円玉を握りしめてレジに行くと、長
蛇の列です。仕方なく、並んで待つことにします。私
の前に並んでいるのは、たくさんの商品が入ったカゴ
を持った中年の女性。後ろはちょっと怖そうな外見の
男性です。大人ばかりの列に入ると、5歳の私はとて
も小さくて、不安気に見えたそうです。私は私で、ト
イレから戻ってきた父と妹たちがレジから離れたとこ
ろで私を見守っているのを見つけ、少し嬉しくなって
手を振ったのを覚えています。
　しばらく待って、私の前にいた女性の会計が終わ
り、私はよいしょ、とボックスを抱え直し、一歩前に
出ようとしました。すると、私の後ろの男性が自分の
カゴをポンとレジ台におき、
「あと、たばこ一つ。」
　とレジの人に声をかけたのです。私は慌てて自分の
番だと主張しようと、あの、と言いました。しかし、レ
ジの人はそのままその男性の会計をしようとしていま
す。私が小さくて見えなかったのかもしれませんし、
前後のどちらかの大人の人と一緒だと思い込んだのか
もしれません。どちらにせよ、レジは混んでいて、周
りの人たちも私のことなど気にも留めていない様子で
した。私はもう一度、あの、と声を出しました。ようや
く、私の存在に気づいたらしいレジの人は、
「ほらそこにいると危ないよ、早くお母さんのところ
に行ってね。」
　というのです。為す術もなく周りを見回し、それか
ら遠くにいる父に目で助けを求めようとしました。し
かし、父も何が起こっているのか気づいていないよう
なのです。このままでは私の順番は永遠に飛ばされ
てしまう。なんだか悔しくなって、本当に泣きそうに
なったその時、
「お客様の順番を間違えています。」
　というはっきりした言葉が聞こえました。そのお店
の名が入ったネームプレートをつけた年配の方でし
た。続けてその人は、私の後ろの男の人に向かって、
「すみません、お待たせして申し訳ありませんが、こち
らのお客様を先にさせていただいてよろしいでしょう
か。」
　ときっちりと言ってくれました。
　男の人は、あ、ああ、すみません、どうぞどうぞ、
と少しきまり悪そうに言いました。どうやらマネー
ジャーさんらしきその人は、次に、私に掌を向けなが
らレジの人に

人権の擁護

渡辺健寿法律事務所

渡辺健寿	会員

❷　ROTARY CLUB of FUKUSHIMA  2016-17



「こちらのお客様に謝罪しなさい。」
　と静かに告げました。そして、5歳の私に
「失礼な対応をして、誠に申し訳ございませんでし
た。」
　と自ら深々と頭を下げてくれたのです。
　幼かった私には、その時何が起こっていたのか本当
に理解していたとは言えません。ただ、周りの、レジ
に並んでいた人たちが大きな拍手をしていたことは
しっかりと記憶に残っています。
　あの時、あのマネージャーさんは、5歳の私のこと
を、年齢や性別に関係なく、一人のお客、一人の人間
として扱ってくれたのだと思います。考えると、店の
お客さんの前で従業員を叱る、というのは普通避けた

いことに違いありません。でも、それよりも私の人権
を大切にしてくれた、そのことを、私は今も事あるご
とに思い出しています。
　子供だから、その存在に気づかなくても仕方ないだ
ろう。子供だから、こちらのミスもごまかせるだろう。
子供だから、こちらが謝らなくても言いくるめてすま
すことができるだろう。
　それは全て間違いだと思います。
　5歳のある日、私があのマネージャーさんにどんなに
救われたか、その日のことがどんなに心に刻まれたか。
　私は小さな子供たちの尊厳と権利の守れる大人にな
りたい、と思っています。
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　サクラの咲く時期となりましたね。
サクラの開花時期予想は、「ソメイヨ
シノ」をメインにされているそうです。
なぜなら、全国各地で最も多く植えら
れている木だからそうです。
　そのソメイヨシノですが、最初花が

咲きのちに葉が出てきます。
　ちょっと変だと思いませんか？普通は、葉の後に花
が咲いたりしますよね。　
　それは、サクラの種類の豊富さにあります。100種
類とか200種類以上と言われています。そのほとんど
が、「園芸品種」鑑賞を目的に品種を改良だからです。
自生する「野生種」は10数種類と言われています。　
　つまり、ソメイヨシノは園芸品種のひとつで、花を
きれいに見るために葉より先に開花する品種です。
　ほかにもいろいろな品種がありますね。
　長くなるので…。

　「桜」とは、日本人にとって大切な文化のひとつです
ね。これから、御花見に行かれる方に注意していただ
きたいことがあります。

1、	サクラは、地表面の浅い根で養分を吸収しますの
で、根元に座らないこと。

　	（地面が固まると枯れる危険が大）
2、サクラの枝を折らないこと。
　	（治癒力が弱いため病気になり枯れる危険大）
3、地表の太い根を傷つけないこと。
　	（細菌が侵入し枯れる危険大）

　来年以降も、桜を楽しむためにひとりひとり身近な
ところから注意しましょう。
　また、おいしいお酒が飲めると良いですね。

古俣　猛 会長
　先日の分区ボーリング大会による筋肉痛が未だに治りませ
ん。情けないです。日比野委員長フィリピン訪問お疲れ様でし
た。渡辺健寿会員、人権擁護勉強させていただきます　
　野原会員、久保田会員ご栄転おめでとうございます。
渡辺健寿 会員
　久保田会員、野原会員のご栄転、今後のご健勝とご活躍を祈
念致します。
　本日は人権擁護委員として卓話の機会をいただきありがと
うございます。一層のご理解をよろしくお願いいたします。
幡　研一 会員
 久保田会員、野原会員ご栄転おめでとうございます。ますます
のご活躍を祈念しております。　
　渡辺健寿会員のスピーチ久し振りにお聞き致します。
久保田吉朗 会員
　短い間でしたが大変お世話様になりました。
　四国徳島の地から福島の発展を今後共お祈り申し上げます。
野原邦亮 会員
　２年間本当におせわになりました。ありがとうございます。
小林仁一 会員
　この度コバックスの本社を移転して、南バイパスの鳥谷野で

営業することになりました。今後は省エネルギーのコンサルを
強化した機械設備事業を展開してまいります。
　これからもご愛顧よろしくお願い致します。
氏川守義 会員
　先週木曜日東京で、経産省主催「ダイバーシティ経営企業
100選」本年度受賞31社の1社に選ばれました。全国的に見れ
ば無名の中小企業の当社にとって光栄ですが、皆様の日頃のご
支援のお陰と感謝しております。
白岩康夫 会員
　昨年ベトナム･タンロン遺跡に植樹した桜が開花したとの連
絡が入りました。開花時期は日本の暖かい地方とあまり変わり
がないようです。
小原　敏 会員
　父、小原満夫が先日、天寿を全うしました。永年ロータリー
アンとして皆様にお世話になりました。
───────────────────────────
他クラブ会員より／山内 功／岡田新也／佐藤英典／本保 晃／
安藤錬雄／船本 勝／五阿弥宏安／靏丸直久／内池 浩／信国一
朗／勢島 昇／浦部 博／丹治正博／吉田大樹／佐藤美奈子／
黒崎浩一／佐藤 徹／増子 勉／安藤健次郎／相良元章／茂田士
郎／森岡幸江／辺見哲郎／菅野晴隆

ニコニコBOX報告　 〈報告〉黒崎浩一 委員 本日のニコニコBOX投入額　33件　¥92,000   累計  ¥1,741,200

私のひとこと 後藤　洋伸 会員

例 会 プ ロ グ ラ ム の ご 案 内

4月13日（木） 12：30 〜　辰巳屋

通常例会　・日台友好親善コンサート全体打合せ
　　　　　　		・誕生祝い
　　　　　　		・「友」4月号紹介　今井理基夫委員長
4月20日（木）

【日台友好親善コンサート】に振替
4月20日（木）午後到着、リハーサル
　			21日（金）午前リハーサル　　　午後コンサート
　			22日（土）午前慰問コンサート　夕方歓迎会
4月27日（木） 祝日の週のため休会

5月4日（木） 祝日の週のため休会

5月11日（木） 12：30 〜　辰巳屋

  通常例会【青少年奉仕月間にちなんで】
青少年奉仕委員会スピーチ

　　　　　　		・誕生祝い
　　　　　　		・「友」5月号紹介　今井理基夫委員長

退 会 会 員

●野村証券㈱　福島支店
　支店長

　野原邦亮 会員

●あいおいニッセイ同和損害保険㈱
　福島自動車営業部営業第二課
　課長

　久保田吉朗 会員
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